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! ! ! !不法分子通过拼接照片进行敲

诈!自然有公检法部门来应对"但将

领导公示照片打上马赛克!却有#掩

耳盗铃$的嫌疑%

报载! 广西兴安县国土资源局

网站领导公示信息一栏! 局长没有

照片! 数名副局长和党组成员的公

示照片面部都打上了&马赛克$% 兴

安县国土局纪检组唐组长介绍!此

前该局数名领导接到过艳照敲诈

信!为避免麻烦!不得已出此下策%

公示官员信息!照片居然被打上

马赛克%这不是黑客破坏'网民恶搞!

而是真事!有图为证"照片中!兴安县

国土资源局一干领导西装革履!正襟

危坐!只可惜面目被打上了马赛克"

为什么说此事荒诞( 是因为政

府部门领导公示! 其目的就是要公

众认识相关官员! 了解官员的基本

情况!接受群众监督!但现在却把领

导们的相貌打上马赛克! 试问民众

如何监督(

通过报道可以看出! 早在今年

!月份! 兴安县国土局就对网站上

的公示相片进行了模糊处理! 但直

到年底才因为网友偶然的访问被曝

光! 这既显示主管方对干部公示制

度的漠视与走过场心态! 也暴露出

当地政府网站管理的麻木心态%

兴安县国土局纪检组长称给领

导照片&打码$是为了防敲诈% 在隐

私权越来越受重视的今天! 这个理

由听起来似乎很充分%但问题是!政

府官方网站上发布的照片! 本身就

是政务信息公开的一部分! 和一般

网民的肖像权有所不同% 何况!不做

亏心事!不怕鬼叫门!如果局长们本身

行得正坐得端! 又怎么会畏惧不法分

子通过拼接照片这种拙劣手法进行的

敲诈( 对付坏人! 自然有公检法部

门%遇到敲诈报警就是!将照片打上

马赛克多少有&掩耳盗铃$的嫌疑%

退一步说!即便把政府网站的官

员照片打&马赛克$!不法分子就没法

敲诈了吗( 在今天!信息发达!只要

想! 不法分子有"个办法搞到官员

的照片!把官员照片打码!挡住的不

是不法分子!而只能是普通老百姓%

需要指出的是! 尽管给官员照

片打马赛克防敲诈听起来匪夷所

思!但从某种程度上!也反映出官员

中普遍存在的畏惧互联网的心态!其

背景则是近年来网络反腐声势壮大!

即便远在千里之外的网民!也可能根

据一张照片找到意想不到的线索!

&表叔$&房叔$就是这样落马的%

无论如何!艳照敲诈信之后!对

领导照片的马赛克处理都绝非 &迫

不得已的下策$!要令谣言与非议消

除!其最好的路径只能是透明!和寻

求法律救济% 急匆匆对照片马赛克

处理! 只能催生出围观者的浮想联

翩! 而这恰恰是艳照敲诈信事件最

坏的结局% 新京报社论

官员照片“马赛克”防敲诈还是防监督
广西一政府网站领导公示信息的技术处理引发质疑———

! ! ! !南国早报 广西兴安县国土资
源局网站领导公示信息一栏，局长
没有照片，而数名副局长和党组成
员的公示照片面部则都被打“马赛
克”处理。兴安县国土局信息中心谢
主任介绍，从去年到今年 !月，数名
局领导接到了不法分子寄来的敲诈
信，里面有经过拼接的艳照。为防止
不法分子上网下载照片用于非法目
的，今年 !月开始，他们对网站上的
相关照片进行了处理。兴安县国土局
纪检组唐组长介绍，他们决定不再在
网上公示相关领导的照片。目前这些
“马赛克”照片已撤下。 )邓振福*

! ! ! !政策出台有漏
洞，投机分子爱钻
空，夫妻关系虽法
定，装个拉链任紧
松。沈阳市出台房
产限购令后，为了
钻政策空子，“政策

性离婚”现象有所增多。有
些夫妻在办理离婚时直接
表示，离婚就是为了买房，
能少上税。其中有一对夫
妻为了买卖房屋避税，竟
然离婚 "次，复婚 "次。

作者 海春

! !图+,-'./01*223

拉
链
婚
姻

公
园
为
何
成
﹃
公
馆
﹄!

︱
︱︱
厦
门
白
鹭
洲
公
园
﹃
违
建
﹄
问
题
调
查

! ! ! !据新华社 福建省厦门市的白
鹭洲公园位于市中心，本来是众人
喜爱的绿化景观场所，但是长期以
来被一些经营高档餐饮和休闲等企
业所占据，当地群众称之为“十二公
馆”。这里的消费价格不菲甚至门禁
森严，令普通市民望而却步。公园
为何成为有钱人的“公馆”？

落户景观公园
实为高档会所
白鹭洲公园坐拥美丽的筼筜

湖，面积 #$公顷左右。
记者走进一家名为“一品六

号”的店内，前台接待人员告诉记
者，这里实行会员制经营，一般不
接待散客，入会门槛在 #$万
元以上，餐品主打燕鲍翅，最
低消费为每位 %%%元。
与“一品六号”相邻的

“八号公馆”，打出了“中国皇
家养生”“食神”等广告词句；而
另一家名为“林绿坊”的餐馆，
则主要突出“鱼翅坊”特色。
一位居住在白鹭洲公园

附近的张姓市民说，每到晚
上，公园里上述场所门口豪
车云集，来此消费者可谓非
富即贵，普通百姓不敢问津。

除了高档餐饮，这里还
有茶馆和艺术馆等场所，但也
不是普通市民能去的地方。
在一家名为“八马”的

茶馆，服务员对记者进入颇
感意外，问我们是否有预
约，并称该店自去年开始就
实行会员制，入会者最低标
准每位 &万元。
而另一家名为“华祥苑

儒士馆”，馆内设有书法房、儒
学展示区等，店内陈设线装古
籍、名家字画、名家紫砂壶等。服务员
告诉记者，该店设有 #$个泡茶的包
间，消费标准有 '!%元、%!%元、#&!%
元三个档次。
白鹭洲建设开发公司总经理王

维生告诉记者，园内经营场所由该
公司出资建设并出租，他否认公园
内存在不对外开放的“私人会所”。

利用违法建筑
长期经营获利
白鹭洲公园内正在出租经营的

场所到底属于什么性质的建筑？其
建设和经营是否经过了有效批准？

记者在厦门市城市建设档案
馆查询到一份“厦门市白鹭洲摄影
广场三期 !、#$、##号木屋”的建设
工程规划许可证，这份 ($$"年颁
发的证书在“建设工程性质”一栏
中写有“临时建设”的字样。
根据厦门市有关规定，临时建

设使用期限不得超过二年，不得以

任何形式转让、变更、抵押等。
王维生告诉记者，公园内这些

建筑的确是临时性建筑，曾经得到
相关部门批准，建设规模也符合相
关规定。据调查，除了临时建筑严重
“超期”使用之外，公园还存在违法
建设和建筑质量安全隐患等问题。
周女士 ($$'年承租该公园一

栋金属钢结构房屋，用于经营以从
事文化艺术为主的咖啡厅。自接手
房屋开始，就遇到一系列质量问
题，多次协调未果，双方对簿公堂。
法院委托有关机构对房屋质量进
行了鉴定，结论是，“作为具有营业
性质的社会公共场所，存在使用安
全方面的隐患。”

让周女士料想不到的
是，该房屋还存在“身份”不
合法问题。厦门市城管局和
规划局的有关复函称，此房
屋尚未取得临时建设工程规
划许可证，应属违法建设。
厦门市城市管理行政执

法局副局长王军荣接受记者
采访表示，几年前有关部门
就发现这里的一些临时建
筑涉及逾期、违法等多方面
问题，考虑到这些建筑正在
出租经营，因此没有采取强
拆措施。
公园里的违法建筑要不

要拆除？记者采访厦门市政
园林局时，该局局长蔡允嘉
表示不接受记者采访。

名为公共资源
却成“小圈子”
记者了解到，白鹭洲建

设开发有限公司长期是厦门
市市政园林局的下属单位，
今年划归市政集团管理，该

公司全权负责白鹭洲公园的投资
建设和日常管理。

根据周女士与该公司签订的
租房价格，保守的计算，白鹭洲公园
一年的租金收入大约为四五百万
元。该公司总经理王维生说，他们
“以地养地、以园养园”的经营模式
以往是公园管理创新的典型。
此间法律界人士指出，按照今

年 &月起实施的《厦门经济特区公
园条例》，各级人民政府应当将公
园建设、维护和管理费用列入同级
财政预算，保证公园事业发展。因
此，白鹭洲公园的这种经营模式如
今缺乏合法性。
一些厦门市民表示，该公园的

“违建”项目及其经营活动应尽早
叫停，回归其公益属性；同时，公园
内的经营所得和使用情况应公之
于众，以免公共资源收益成为少数
人的“小金库”。

! ! )项开来 涂洪长*

! ! ! !现代快报 #(月 #!日，有媒体
披露称，从今年 "月份开始，苏州市
吴江区多家公立医院，陆续通知药
品供应商通过吴江慈善基金会向医
院缴纳药品“返点”，此事引起社会
广泛关注。记者调查发现，前述情况
基本属实，目前吴江慈善基金会收
取的“返点”已经高达 #$$$多万元。
多位药商向记者证实了“返点”

的情况。有药商解释：“以前我们和
医院谈，为了让医院能用、多用我们
的药，惯例是我们返利 )*+($*给
医院。也就是说，我们 )元利润里面，
有 $,)元+(元甚至更多的利润要返
回给医院。和有的医院领导关系好，
返利就可以少一点。”这位药商说，
“现在统一由政府来谈，我们这块的
返利就没法松动。最吃亏的，就是一
些没法给返利或者返利很少的药

商，药肯定是没法进医院了。”
记者调查发现，不光吴江区卫

生部门在这样操作，在苏州下辖的
常熟、昆山、太仓、吴中区、相城区等
地医院，也在当地卫生部门的主导
下，进行了类似的操作，最高让利比
例达到 ($*。
苏州卫生局相关负责人解释，这

是根据今年 !月江苏省政府办公厅
下发的《江苏省县级公立医院综合改
革试点实施意见》来运作的，是苏州
一些地方依据政府的文件精神实施
的一项改革探索。最终通过谈判节省
下来的这笔费用，也用于公共医疗支
出。除了吴江之外，其他地方都是政
府开设的专门账户。医院向药商伸
手要钱，到底是财政投入不够，还是
执行相关规定走了样？这个问题值
得关注。 )陈超 何寅平*

! ! ! !中国青年报 上周，中国青年报
社会调查中心通过民意中国网和搜
狐网，对 --!!人进行的一项题为
“我们社会为什么缺少礼让精神”的
在线调查显示，高达 !),(*的受访者
感叹当下社会礼让精神缺失，其中
'&,"*的受访者表示“非常缺失”。

!"#$%的受访者认同当下生活

中!谁让谁吃亏"的说法

家住河北张家口的吴喜红一直
从事幼儿教育方面的工作，据她观
察，“只会争不会让”的现象如今在
孩子中特别普遍。“现在社会竞争比
较激烈，学校和家庭基本都是竞争教
育。有的父母甚至告诉孩子，凡事不

能让，让了就吃亏。”吴喜红说。

礼让精神缺失的背后是社会规

则的不完善与缺失

北京大学哲学系教授陈少峰指
出，许多人并不是一开始就不会礼
让，只是当他们看到懂得礼让的人
吃亏、争抢的人占便宜的“逆淘汰”
时，他们中的一些人才会放弃礼让，
和其他人一样去争抢。
“礼让精神缺失的背后，更重要

的是社会规则的不完善与缺失。”
复旦大学哲学学院讲师郁喆隽说，
在美国加州，普通人如果在残疾人
停车位上停车，罚款最高可达 ($$$

美元，这是有立法保障的，执行也非

常严格。这就让人们明白，该礼让而
不礼让的行为要付出明确的成本。

礼让他人真的会让自身利益受

损吗#

“我们走得太快了，灵魂都赶不
上。”这句在网上很流行的话，最能
说明当下社会的问题。“规则固然重
要，社会成员道德反思能力的提升
更为关键。”卞绍斌认为，如果不通
过反思唤醒人们内心的道德法则，
当遇到模棱两可、执法者缺位等特
殊情形时，这些外在规范很可能就
让位于自身利益的考虑。所以说，当
下最为紧迫的是营造一种尊重他
人、懂得礼让的社会氛围。 #向楠$

苏州多家医院向药商要“返点”
卫生局称：这是改革，节省的资金用于公共医疗支出

! ! ! !南方都市报 一块“湖南邵阳
市霸气广告牌”引来网友关注，该
标语牌称：“谁不加快发展，谁就是
邵阳历史的千古罪人！谁不加快发
展，谁就是邵阳人民的不孝子孙！
谁不加快发展，谁就是邵阳今天的
混世魔王！” )张东锋*

湖南邵阳$ 谁不加
快发展就是千古罪人

“霸气标语”惹争议

! ! ! !潇湘晨报 #( 月 #! 日下午 &

时许，网友胶东县令发微博称，毕节
市将“严禁人畜入内，违者责任自
负”#( 个大字印在当地的垃圾桶
上。很多网友对毕节市政府将这几
个字印在垃圾桶上的行为感到非常
愤怒。毕节市委宣传部副部长唐光
星接受采访时表示，印字的垃圾桶
位于毕节市七星关区内，并不是所
有毕节市的垃圾桶都被印上了字。
他还说，相关部门已经得悉网友的
建议，会尽快做出回应。 )胡维*

贵州毕节$ 严禁人
畜入内 违者责任自负

新闻回放
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一项网络调查显示95.2%受访者感叹社会缺失礼让精神


